



Dans le cadre du Programme IFRECOR, Initiative Française pour les Récifs CORalliens.

Créée en 1999, l'IFRECOR agit depuis plus de 10 ans pour la protection et la gestion durable des récifs coralliens et des écosystèmes associés (mangroves, herbiers) dans les collectivités françaises d'outre-mer. Pour répondre à cet objectif, le comité national met en œuvre un plan d'action sur 5 ans. Il s'articule autour de plans d'actions locaux établis par chaque collectivité et de programmes transversaux. L'IFRECOR valorise également l'expertise française et favorise les opérations de collaboration à l'international en matière de protection et de gestion durable des récifs coralliens des écosystèmes associés.

Initiée et soutenue par la DEAL, Direction de l'Environnement, de l'Aménagement et du Logement.



La DEAL a pour objectifs de promouvoir le développement durable en territorialisant le Grenelle de l'Environnement, concilier préservation de l'environnement et aménagement sur le littoral, développer une culture du risque et renforcer la maîtrise du risque, mobiliser, organiser les connaissances existantes et développer de nouvelles expertises, développer les relations avec l'environnement régional (Caraïbe), s'organiser et faire de la fusion un succès pour les agents et le territoire Guadeloupe. Depuis 2004, la DEAL intègre dans son plan d'action cette Journée Régionale de nettoyage. Le but est de changer les comportements des guadeloupéens vis-à-vis de leur environnement proche, en comprenant les enjeux qui existent sur l'environnement marin.



L'Ecole de la Mer coordonne l'opération sur tout l'Archipel depuis 3 ans.

L'Ecole de la Mer est une association de loi 1901, satellite de l'Aquarium de la Guadeloupe. Elle propose une sensibilisation sur l'environnement marin des jeunes et des moins jeunes, scolaires et non-scolaires. Elle est aussi porteuse de projets régionaux environnementaux comme cette Journée Régionale de nettoyage ou le suivi de l'invasion du poisson lion. L'Ecole de la Mer réalise également des études d'impacts sur l'environnement. Depuis 2010, l'Ecole de la Mer appelle les bénévoles, distribue le matériel, coordonne avec les mairies la mise à disposition de benne et de bacs de collecte, rassemble toutes les données de l'Archipel et fait le bilan.

Historique :

En 2004, l'organisation de cette Journée Régionale de nettoyage est confiée au COREGUA, le Comité Régional de plongée. Les fonds sous-marins sont les premiers visés par tous les clubs de plongée de l'Archipel. Cette initiative s'est très vite étendue au littoral et depuis 2011, les rivières sont intégrées à cette Journée.

Objectif :

Le but est de changer les comportements. L'objectif est de faire prendre conscience de l'état des récifs guadeloupéens, dû aux mauvais comportements sur terre. L'écosystème marin que sont les récifs coralliens est en relation étroite avec les autres écosystèmes marins et terrestres. Le lagon, le littoral, les rivières, la mangrove et les récifs coralliens sont tous solidaires écologiquement. Les enjeux de la préservation des coraux passent par la conservation durable des fonds sous-marins, du littoral et des rivières.

